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Presidente:

Septuagésima Quinta Legislatura Constitucional 
del Estado de Michoacán de Ocampo. Tercer Año 
legislativo. Primer Periodo Ordinario de Sesiones. 
Sesión solemne del día viernes 15 de septiembre de 
2023. [Timbre]

Se instruye a la Segunda Secretaría pasar lista de 
asistencia a efecto de informar a esta Presidencia la 
existencia del quórum para poder celebrar la sesión 
solemne convocada.

Segunda Secretaría:

Con su permiso, Presidenta:

Don José María Morelos y Pavón, Diputado 
Honorífico del Congreso del Estado de Michoacán 
de Ocampo [¡Presente!, responden todos los diputados 
a una voz], Aguirre Chávez Marco Polo, Anaya Ávila 
Hugo, Alemán Sierra Seyra Anahí, Álvarez Mendoza 
María Fernanda, Arreola Pichardo Fanny Lysette, 
Barragán Vélez Juan Carlos, Beamonte Romero 
Rocío, Calderón Torreblanca Fidel, Contreras Correa 
Felipe de Jesús, Cortés Mendoza David Alejandro, 
De los Santos Torres Daniela, Díaz Chagolla María 
Guadalupe, Escobar Ledesma Óscar, Flores Adame 
Samanta, Franco Carrizalez Anabet, Galindo 
Pedraza J. Reyes, Gaona García Baltazar, Gallardo 
Mora Julieta Hortencia, García García Luz María, 
García Zepeda Julieta, Hernández Íñiguez Adriana, 
Hernández Morales Liz Alejandra, Hernández Peña 
Jesús, Hurtado Marín Ana Belinda, Isauro Hernández 
Eréndira, López Pérez Margarita, Manríquez 
González Víctor Manuel, Núñez Aguilar Ernesto, 
Núñez Ramos María de la Luz, Palafox Quintero 
César Enrique, Pantoja Abascal Laura Ivonne, Pérez 
Campos Mónica Lariza, Reyes Cosari Roberto, la de 
la voz [Ríos Torres María Guillermina], Salas Sáenz 
Mayela del Carmen, Tapia Reyes Gloria del Carmen, 
Valdez Pulido Mónica Estela, Villanueva Cano 
Andrea, Zurita Ortiz Víctor Hugo.

Le informo, Presidenta, que existe el quórum legal 
para iniciar esta sesión solemne convocada. 

Presidenta:

Gracias, diputada.

Habiendo el quórum, se declara abierta la 
sesión.

Se pide a la Primera Secretaría dar cuenta al Pleno 
del orden del día.

Primera Secretaría:

Sesión solemne del día viernes 
15 de septiembre de 2023.

Orden del Día:

I. Designación de comisión de protocolo para introducir a 
este Recinto Legislativo al Mtro. Alfredo Ramírez Bedolla, 
Gobernador del Estado de Michoacán de Ocampo –o 
su representante–; así como al Doctor en Derecho Jorge 
Reséndiz García, Presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado. 

II. Honores al Lábaro Patrio, “Himno Nacional” y retiro 
de la Enseña Nacional. 

III. Declaratoria de Apertura del Tercer Año Legislativo del 
Ejercicio Legal de la Septuagésima Quinta Legislatura. 

IV. Intervención de la diputada Rocío Beamonte Romero, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro 
Solidario. 

V. Intervención del diputado Ernesto Núñez Aguilar, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido Verde 
Ecologista de México. 

VI. Intervención de la diputada María Guadalupe Díaz 
Chagolla, integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática. 

VII. Intervención de la diputada Fanny Lyssette Arreola 
Pichardo, integrante de la Representación Parlamentaria. 

VIII. Intervención del diputado J. Reyes Galindo Pedraza, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo. 

IX. Intervención de la diputada Liz Alejandra Hernández 
Morales, integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
Acción Nacional. 

X. Intervención de la diputada Samanta Flores Adame, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional. 

XI. Intervención de la diputada María Fernanda Álvarez 
Mendoza, integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
Morena.

Es cuanto, Presidenta.
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Presidente:

Gracias, diputado.

Está a consideración del Pleno el orden del día, 
por lo que se somete para su aprobación en votación 
económica…

¿Quienes estén a favor, sírvanse manifestarlo en la 
forma señalada?…

¿En contra?...

¿Abstenciones?...

Aprobado.

En atención del primer punto del orden 
del día, se designa en comisión de protocolo a las y 
los diputados: diputada María Fernanda Álvarez 
Mendoza, diputado Felipe de Jesús Contreras Correa, 
diputado César Enrique Palafox Quintero, diputada 
Mayela del Carmen Salas Sáenz, diputada Eréndira 
Isauro Hernández, diputada María Guadalupe Díaz 
Chagolla, diputada Margarita López Pérez, diputada 
Luz María García García, a efecto de que se sirvan 
introducir a este Recinto al Lic. Carlos Torres Piña, 
Secretario de Gobierno, en representación del Mtro. 
Alfredo Ramírez Bedolla, Gobernador del Estado de 
Michoacán de Ocampo; así como al Dr. Jorge Reséndiz 
García, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal 
de Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado.

En tanto, se declara un receso. [Timbre]

[Receso]

Presidenta:

[Timbre] Se reanuda la sesión.

Se solicita a los presentes permanecer de pie.

En cumplimiento del segundo punto del 
orden del día, procederemos a rendir honores a 
nuestro Bandera Nacional.

[Honores e Himno Nacional]

Presidenta:

Se solicita a los presentes permanecer de pie.

En desahogo del tercer punto del orden del 
día, procederé a realizar la declaratoria de apertura:

El Congreso del Estado, hoy, viernes 15 de 
septiembre de 2023, siendo las 11:38 (once 
horas con treinta y ocho minutos) y de 
acuerdo a lo dispuesto en el artículo 31 de 
la Constitución Política del Estado Libre y 
Soberano de Michoacán de Ocampo; así como 
en los artículos 2°, 214 y 216 de la Ley Orgánica 
y de Procedimientos del Congreso del Estado de 
Michoacán de Ocampo, se declara legalmente 
aperturado el Tercer Año Legislativo de Ejercicio 
Legal de la Septuagésima Quinta Legislatura.

Solito a ustedes tomen asiento por favor. Gracias.

Dip. Óscar Escobar Ledesma:

¿Presidenta?…

Presidenta:

Sí, diputado. ¿Nada más me permite por favor 
desahogar el cuarto punto?...

A ver, dígame…

Dip. Óscar Escobar Ledesma:

Deseo manifestarme con respecto al inicio de 
esta sesión solemne, y si me permite hacerlo desde 
tribuna.

Presidenta:

No se puede…

Dip. Óscar Escobar Ledesma:

Bueno, desde mi lugar…

Presidenta:

Diputado, adelante, desde su lugar.

Intervención del diputado
Óscar Escobar Ledesma

[Desde su lugar]

El pasado lunes 11 de septiembre, este Congreso 
fue notificado, a través de la Mesa Directiva, sobre 
la sentencia que el Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán resolvió, el caso JDC/024/023/, que 
corresponde a la petición formal que generamos 
el diputado Víctor Manríquez y su servidor, para 
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solicitarle a este Congreso del Estado, el 11 de mayo, 
hace más de 4 meses, que se reconozca la constitución 
de la Bancada de Movimiento Ciudadano. 

Al no recibir la respuesta, ni negativa ni afirmativa 
en más de un mes, acudimos al Tribunal Electoral 
del Estado de Michoacán y a la Sala Regional de 
Toluca, donde ahí se nos dio la razón de nuestros 
argumentos que corresponden al Derecho Electoral; 
nuestra legitima petición, en su vertiente del 
ejercicio afectivo del cargo, donde cada legislador 
puede asociarse libremente y formar parte de la 
deliberación de las decisiones de este Congreso; es 
decir, no tenemos ningún impedimento legal para 
poder representar a los casi 100 mil ciudadanos que 
votaron por Movimiento Ciudadano en el 2021, y 
por eso el Tribunal ordenó la sentencia al Congreso 
del Estado que dice, por si no la leyeron:

I. Con la finalidad de resarcir la violación reclamada 
por los diputados de Movimiento Ciudadano, se procede 
a ordenarle al Congreso del Estado que en la próxima 
sesión extraordinaria u ordinaria, o la que se dé primero, 
se proceda a notificar la citada contestación a los actores. 
Cosa que no pasó el día de ayer en las dos sesiones 
extraordinarias.

II. Informar al órgano jurisdiccional el cumplimiento del 
fallo, dentro del plazo de 24 horas. Segunda cosa que se 
violó; y 

III. Se apercibe a la autoridad responsable, por el conducto 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, que, en caso 
de no dar cumplimiento a lo determinado por los términos 
establecidos, se aplicará la medida de apremio que se juzgue 
pertinente. Cosa que se va a juzgar.

La sentencia, repito, fue notificada el lunes 11 
de septiembre, y al día de hoy, sin darnos respuesta, 
omitiendo tratar el tema en las sesiones del Congreso, 
se nos vulnera nuestros derechos. No le importó a la 
Mesa Directiva atender una sentencia que mandató 
el Tribunal Electoral y, por si eso fuera poco, este es 
el meollo del asunto: hace 6 días presentamos una 
solicitud el diputado Manríquez y su servidor para 
el día de hoy poder estar en esa tribuna y poder 
aperturar el Tercer Año Legislativo, para poder 
posicionar la bancada de Movimiento Ciudadano.

Solemnemente, se nos ha dejado sin respuesta, 
solemnemente se nos quiere tapar la boca escupiendo 
con la emisión nuestros derechos políticos, y hoy 
a todos los invitados de este Recinto –y no le bajen 
al micrófono–, entre los que se encuentran los 
aplicadores del Derecho, son testigos del supuesto 

Poder de Inclusión que dice tener esta Legislatura que 
calla la boca de quienes pensamos diferente.

Y ya para terminar, para terminar, agradeciendo 
la presencia… ¿sí se escucha?... para terminar, 
y agradeciendo la presencia del Coordinador 
Estatal de Movimiento Ciudadano, hacemos un 
compromiso público, como Bancada de Movimiento 
Ciudadano, que nuestra agenda legislativa nadie la 
podrá detener, y vamos a luchar hasta el cansancio 
por poder materializar la Ley de Detección y 
Tratamiento Oportuno Integral del Cáncer Infantil 
y Juvenil. Que no existan pretextos para poder darle 
atención gratuita a los niños con cáncer. Seguiremos 
luchando para prevenir el despiadado maltrato 
animal, que todavía algunos quieren tapar con un 
billete, elevando a rango constitucional el derecho de 
los animalitos.

Y tres: No bajaremos la guardia para seguir 
escuchando a las mujeres, que día a día en 
Michoacán se les agrede, se les viola y se les mata. La 
gente está harta de la vieja política y de los partidos 
tradicionales, por eso nos salimos de ahí, porque 
pensamos con libertad y con independencia, porque 
denunciamos la corrupción que pasa ahí adentro, 
porque rechazamos el tráfico de influencias para 
acomodar a la hija, al hijo, a la esposa y a la tía, 
porque repudiamos la misoginia de los que se creen 
líderes y gastan el dinero público en prostitutas…

Presidenta:

Gracias, diputado…

Intervención del diputado
Óscar Escobar Ledesma

[Concluye]

…porque se dicen frentistas o chileros… están 
divididos.

Presidenta:

Nada más para darle contestación, diputado, 
porque dijimos que todos vamos a tener la voz. Los 
órdenes del día fueron aprobados en la Conferencia 
para la Programación de los Trabajos Legislativos. 
Tengo conocimiento de que ya se le dio respuesta 
formal a su solicitud de participación… 

…yo lo permití hablar…

Ya se les dio respuesta formal a sus solicitudes 
de participación en las sesiones y los motivos de la 
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misma. Es mi deber como Presidenta de la Mesa 
respetar y hacer respetar el orden de las sesiones, 
partiendo del respeto al orden del día aprobado por la 
Conferencia y ratificado por la Junta de Coordinación 
Política. Todo, con fundamento los artículos 33, 47, 
50 y 51 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del 
Congreso del Estado, por lo que, al no estar incluida 
su participación el día de hoy, le pedido de la manera 
más respetuosa se ciña al orden del día aprobado y 
nos permita continuar con la sesión. Muchas gracias, 
diputado.

En desahogo del cuarto punto del día, 
se le concede el uso de la palabra a la diputada 
Rocío Beamonte Romero, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido Encuentro Solidario.

Intervención de la diputada
Rocío Beamonte Romero

Con el permiso de la Mesa Directiva.
Buenas tardes a todas y a todos. 
Compañeras y compañeros diputados.

Representantes de los Poderes 
Ejecutivo y Judicial de nuestro Estado.

Senadores y diputados del 
Congreso de la Unión. 

Magistradas, magistrados y consejeros.

Representantes de los partidos políticos.

Personalidades y amigos que hoy nos 
acompañan en este Recinto.

A quienes nos siguen por las diferentes 
plataformas.

Amigos de los medios de comunicación. 

Bienvenidos todos, y los saludo con respeto:

Hoy hago uso de esta tribuna en representación 
del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro 
Solidario, conformado por la diputada Luz y su 
servidora. Quiero dirigirme a mis compañeros 
diputados y diputadas para analizar, en este inicio del 
Tercer Año Legislativo, si hemos estado a la altura de 
las expectativas respondiendo a la confianza que los 
ciudadanos pusieron en cada uno de los legisladores 
que hoy conformamos la 75 Legislatura.

Sin duda, siempre hay más por dar, por eso es 
importante recordar que la ruta sigue, pero no debemos 
seguir avanzando con decisiones unilaterales, con 

una sola ideología, con cálculos personales y egos; 
sino debemos de trabajar, diputados y diputadas, 
coordinados con responsabilidad y madurez política, 
con democracia participativa. Debemos caminar y 
cerrar acuerdos de altura que demuestren la calidad 
política de cada uno de nosotros, pensando que las 
iniciativas se proponen para beneficiar siempre a los 
michoacanos; cada iniciativa no es un número más, 
cada iniciativa responde a un llamado de mejora y 
protección para todas y todos los michoacanos. 
Los tiempos no están para dictaminar y trabajar 
a botepronto ni a la ligera; ante ese tiempo de 
incertidumbre, debemos de estudiar y analizar y ser 
congruentes con nuestro trabajo.

Por tal motivo, reafirmamos nuestro compromiso 
con la ciudadanía y proponemos respetuosamente 
cumplir entre todos el trabajo legislativo, dictaminar 
las iniciativas que se encuentran pendientes. Esa es 
nuestra tarea, esta es nuestra prioridad. 

Por nuestra parte, seguiremos sumando esfuerzos 
para lograr que todas las iniciativas que sumen 
a proteger y fortalecer a las mujeres en cualquier 
situación, a los niños, niñas y adolescentes, a la 
atención integral de los adultos mayores, a las 
personas con discapacidad, a los jóvenes que hoy más 
que nunca buscan una estabilidad emocional, a las 
redes familiares, donde coincidimos en que estas son 
el núcleo central de la creación de oportunidades de 
desarrollo, y con ello la atención a la pobreza, esta 
que no se combate, pues no se trata de una guerra, 
sino de una situación social que necesita ser atendida 
con urgencia, no con dádivas, sino con estrategia.

Por supuesto, y prioritario, a los temas de 
intención integral de todas y todos los michoacanos 
en materia de salud, y no menos importante a todo 
aquello que conlleve a la sustentabilidad de los 
recursos naturales, por todo lo que le debemos a la 
naturaleza y que solo hemos logrado lastimarla y 
destruirla.

Nuestro compromiso es ayudar a incrementar 
la productividad de este Congreso en materia 
de dictaminación. Esperamos que los grupos 
parlamentarios sigan la ruta del diálogo, de los 
acuerdos y de la búsqueda de consensos, en beneficio 
directo y efectivo para las familias michoacanas, 
y que esta no esta nueva Mesa Directiva trabaje 
con ética y determinación, pero con respecto a las 
participaciones de cada uno de los legisladores, para 
así poder lograr los objetivos que los michoacanos 
nos piden.
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Por todo lo anterior, cuenten con nosotras para 
obtener el máximo provecho a este último año de 
labores, y que en esta Legislatura hagamos lo mejor 
para construir un Michoacán más justo para todas y 
para todos.

Por su atención, muchas gracias.

[Aplausos]

En cumplimiento del quinto punto del 
orden del día, se le otorga el uso de la palabra al 
diputado Ernesto Núñez Aguilar, integrante de 
Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista 
de México.

Intervención del diputado
Ernesto Núñez Aguilar

Muy buenos días para todas y para todos.

Con su permiso, diputada Presidenta.
Compañeras de la Mesa Directiva.
Compañeros del Mesa Directiva.

Representante personal del señor 
Gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla,
Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.
Bienvenido.

Presidente del Poder Judicial.
Bienvenido también, Magistrado; gracias.

Y por su conducto, saludo a las 
magistradas y magistrados, consejeros, del 
Tribunal de Justicia Administrativa.

Magistradas, magistrados del Tribunal Electoral.

Compañeros presidentes de partidos políticos.

Fiscal del Estado, amigo Adrián López Solís.

Saludo al Secretario del Ayuntamiento, 
Yankel. Bienvenido, amigo.

Saludo a los senadores de la república,
diputados federales.

A mi amigo, Presidente del Consejo 
Estatal de Desarrollo Económico y Social
del Estado, Eduardo Orihuela. Bienvenido.

Y a todas mis amigas, amigos diputados. 

A todo el público que nos acompaña hoy.

A quienes nos siguen en las diferentes
Plataformas.

Bienvenidas y bienvenidos todos:

Acudimos a una cita histórica con las y los 
michoacanos en este contexto, aquí y ahora 
manifestamos nuestra convicción y nuestro 
compromiso con las instituciones del Estado, 
pondremos todo nuestro empeño en generar 
acuerdos o seguir generando acuerdos para mejorar 
las condiciones de vida de nuestros representados.

Tenemos claro el compromiso con los michoacanos 
y con las michoacanas, y el mandato constitucional 
que estamos obligados a cumplir, de crear leyes para 
las mayorías y velar por que los ciudadanos se sientan 
representados en las instituciones del Estado.

Los grupos parlamentarios y los ciudadanos 
deben saber que nuestro compromiso institucional 
le apuesta al debate, a la discusión, y la propuesta que 
nos permita convertir la esfera pública en el espacio 
en el que los individuos intercambien puntos de vista 
para configurar entre todos opiniones, propuestas y 
alternativas conjuntamente diseñadas.

Hoy comenzamos con una nueva oportunidad para 
Michoacán, donde debemos trazar cuál será nuestro 
papel ante el mandato ciudadano, otorgándonos 
su confianza para hacer los constructores de los 
cambios que tanto necesitamos. Debemos decirlo 
con toda claridad. tenemos el tiempo encima para 
poder cumplir con cabalidad con esa honorable 
responsabilidad.

Esta Legislatura ha sido muy activa y dinámica 
para presentar iniciativas, pero no hemos logrado 
acelerar los procesos técnicos que nos permitan la 
aprobación de las mismas. Y finalmente, lo que los 
ciudadanos requieren no son buenas intenciones o 
solo ideas, sino ocupan resultados que se traduzcan 
en un marco jurídico más fuerte y sólido, de acuerdo 
a las exigencias sociales y políticas que estamos 
viviendo.

Participaremos en la construcción de una 
agenda legislativa incluyente, siempre poniendo 
énfasis en los grandes problemas estatales; la 
parálisis legislativa no debe ser un asunto menor, y 
es sumamente importante, y deberá ser motivo de 
reflexión y agenda de todas y de todos los diputados, 
donde tendremos especial interés en las iniciativas 
pendientes a dictaminar –que son bastantes–. El 
ideal de la democracia es lograr que la voz del pueblo 
se sienta con fuerza y se traduzca en la toma de 
decisiones trascendentales.
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Es por ello que debemos usar esta honrosa 
representación para darle voz a quienes reclaman ser 
escuchados, para consagrar la palabra a la defensa de 
las causas justas, para convocar voluntades y orientar 
el esfuerzo de todas y de todos. Esto, en beneficio de 
nuestro querido Estado y de nuestro país.

Actuaremos en esta Soberanía con la legitimidad 
que nos da el voto ciudadano; estaremos dispuestos 
siempre el diálogo respetuoso y republicano 
con el Ejecutivo del Estado para contribuir en la 
consolidación de nuestra democracia.

A mis compañeras y compañeros de esta 
Legislatura los convoco a que con profesionalismo 
busquemos elevar el debate parlamentario, que 
hagamos de la discusión y el análisis el instrumento 
que nos permita construir consensos, más allá de 
mayorías o de minorías; que nuestros actuación 
como legislador responda a la demanda y exigencia 
de la ciudadanía.

Vemos en la política, nosotros, el vehículo para 
reconocer nuestra necesidad y recrearlos en lo que 
nos une. La búsqueda del bien común debe ser por 
encima siempre la primer premisa que debemos tener 
todos nosotros. Entendemos la tarea del legislador, 
no como un espacio para capitalizar diferencias, 
sino como una suma de esfuerzos en beneficio 
de la población, y esta actitud debe de servir para 
encontrar las coincidencias sobre las que logremos 
un mejor entorno para todas y para todos.

En el Grupo Parlamentario del Partido Verde 
Ecologista de México, congruente con los retos de 
nuestro Estado, seguirá pugnando por continuar 
trabajando en beneficio de la ecología, del desarrollo 
sustentable, que incorporará criterios ecológicos a 
la normatividad de la entidad, de tal manera que la 
materia ambiental se sitúe como eje fundamental en 
el diseño de políticas públicas y de prácticas públicas, 
como lo hemos hecho en los últimos años.

El Estado de Michoacán es una entidad verde, 
con gran conciencia ecológica; no podemos dejar de 
señalar la importante labor que hasta ahora se ha 
realizado para contribuir a la mitigación y adaptación 
del cambio climático.

Para el Partido Verde es fundamental colocar a 
nuestro entorno natural como una prioridad para 
nuestro desarrollo; debemos seguir impulsando 
temas trascendentales para los ciudadanos que nos 
permita erradicar la violencia contra las mujeres, 
dotar de mejores herramientas para fortalecer el 

tema de la seguridad, así como la procuración e 
impartición de justicia. El combate a la pobreza debe 
ser decidido y la lucha por dotar a los michoacanos y 
michoacanas de igualdad de oportunidades.

La educación debe continuar siendo la piedra 
angular para invertir en el desarrollo de nuestro 
querido Estado. En este inicio del Tercer Año de 
esta Legislatura, tenemos que tener mucho cuidado, 
porque también están comenzando los procesos 
electorales, tanto locales como federales. Podemos 
hacer política, pero sin descuidar nuestra principal 
función como legisladores, porque el Estado de 
Michoacán merece legisladores de tiempo completo, 
guardianes celosos de la voluntad popular, que sepan 
honrar con voluntad y compromiso el mandato que 
nos han conferido los ciudadanos.

 Compañeras y compañeros, de este Tercer Año 
Legislativo tenemos la obligación de despertar 
nuestra conciencia colectiva apostándole al 
interés superior, que es el de los michoacanos y las 
michoacanas, logrando traducir nuestras iniciativas 
en leyes aprobadas y votadas, o en derogación de 
aquellas que ya no sirven.

Siempre lo menciono en mis discursos, y el día de 
hoy lo ratifico: Hemos perdido muchas oportunidades 
discutiendo lo que quisiéramos que fuera, en vez de 
convertirnos en lo que debemos ser. Michoacán tiene 
que cambiar, erradicando sus peores enemigos, que 
son la violencia, la desigualdad, la corrupción y la 
pobreza. Este Congreso debe estar a la altura de las 
circunstancias y los cambios, lo expreso con claridad 
desde esta máxima tribuna del Estado: el Partido 
Verde Ecologista de México seguirá trabajando de 
manera incansable. Esa es nuestra obligación, dejar 
un mejor Michoacán a todas nuestras próximas 
generaciones.

Es cuanto, diputada Presidenta.
Gracias, compañeras y compañeros,

por escucharnos.

 Y en estos días, ¡que viva México!

[Aplausos]

Presidenta:

En atención del sexto punto del orden del 
día, se le otorga el uso de la palabra a la diputada 
María Guadalupe Díaz Chagolla, integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática.
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Intervención de la diputada
María Guadalupe Díaz Chagolla

Con su permiso, señora Presidenta 
de la Mesa Directiva e integrantes.

Compañeras y compañeros diputados.

Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.

Magistrado Jorge Reséndiz García,
Presidente del Poder Judicial.

Senadores, diputados federales.

Fiscal del Estado, Adrián López Solís.

Magistradas, magistrados integrantes 
del Poder Judicial.

Saludo a quienes nos acompañan 
en este Recinto, así como a quienes nos 
siguen en vivo a través de las redes sociales.

Y a las y los representantes de los 
medios de comunicación:

Con el inicio del Tercer Año Legislativo, es necesario 
hacer una clara reflexión sobre el trabajo realizado 
por la 75 de Legislatura. Los retos que como país y 
Estado atravesamos, y el legado que como la primera 
Legislatura paritaria habremos de dejar con nuestra 
labor durante este periodo.

Nuevamente nos encontramos ante la antesala de 
una elección para renovar al representante del Poder 
Ejecutivo Federal, eso nos hace preguntarnos sobre 
si su labor emprendida realmente ha impactado en 
los principales rubros que preocupan y ocupan a la 
sociedad; si el acceso a la salud, educación, empleo 
y a la seguridad han sido efectivos o si nuevamente 
se nos quedan a deber y las promesas del cambio 
quedan en eso.

Permítanme un botón de muestra para entender 
a qué nos enfrentamos: de acuerdo a lo que revela 
la propuesta del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2024, contaremos con el déficit público 
más alto en 30 años; tenemos un gasto mayor que 
ingresos, y esa brecha se cubrirá con más deuda. 
Existen recortes en salud y educación, pero el gasto 
en programas sociales se dispara en año electoral, 
y un tren Maya que costará cinco veces más del 
originalmente presupuestado.

Este es el México que se nos viene, y en 
Michoacán los escenarios complejos no serán 

diferentes. Para garantizar que el proceso electoral se 
desarrolle con imparcialidad y se respete la voluntad 
de la ciudadanía, será necesario garantizar el no 
intervencionismo de los actores del poder público. 
Hago un llamado a conducirse con apego a las reglas 
y ordenamientos electorales y que actúen como 
verdaderos demócratas.

Como integrante de Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática, el 
rumbo siempre ha sido claro: el trabajo legislativo 
emprendido es con y para la gente, para resolver sus 
necesidades más apremiantes y que, a través de esta 
representación, se sientan escuchados e incluidos, 
para así hacer realidad la frase que caracteriza esta 
Legislatura: el Poder de la Inclusión.

Junto con mi compañera Julieta Gallardo, 
hemos obtenido importantes logros a favor de los 
grupos más vulnerables. La palabra empeñada se ha 
cumplido y ahora son leyes, leyes que benefician a las 
personas adultas mayores, a la niñez, a las mujeres y 
hombres de nuestro Estado.

Ahora el reto para este último año, y el llamado a 
la acción que hago a mis compañeras y compañeros 
diputados, es a concretar y dictaminar todas aquellas 
iniciativas que se han presentado, para así darles 
buenas cuentas a quienes confiaron en nosotros.

De esta manera se habrá tenido un acierto en que 
la apertura de más espacios políticos para las mujeres 
sea traducida en mayores oportunidades para 
generar leyes acordes a las necesidades y al momento 
histórico que vivimos.

Es nuestra responsabilidad dejar un legado de 
apertura, y sí, compañeras y compañeros, se trata de 
dejar un legado; quienes pueden, piensan dejar una 
herencia a sus seres más queridos, y no encuentro 
diferencia con pensar en heredar algo bueno a quienes 
confiando en nosotros apuntalan con su esfuerzo 
el gasto público de Michoacán. Para ellas y ellos 
¿qué habrá?: Sugiero entregarles trabajo, decencia, 
congruencia y transparencia, para ser dignos de 
quedar inscritos en la historia de Michoacán.

Por su atención, gracias.
Es cuanto.

[Aplausos]

Presidenta:

En cumplimiento del séptimo punto del 
orden del día, se le otorga el uso de la palabra a la 
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diputada Fanny Lyssette Arreola Pichardo, integrante 
de la Representación Parlamentaria.

Intervención de la diputada
Fanny Lyssette Arreola Pichardo

Buenos días. 
Con su permiso, señora Presidenta. 
Buenos días, compañeras, compañeros 
diputados, los saludo con franco y sincero 
aprecio a cada una y a cada uno. 
Estar aquí ha sido gran escuela en la 
vida de su servidora, y estoy segura 
que con muchos de ustedes seguiremos 
haciendo camino juntos; no solo 
profesional, sino personal, pues hemos 
podido construir un lazo de amistad y 
compañerismo real, lo que aprecio, 
valoro y agradezco.

Saludo con enorme placer a quienes 
hoy nos acompañan. 

Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña.
Bienvenido, en representación de 
nuestro Gobernador Constitucional 
Alfredo Ramírez Bedolla.

Jorge Reséndiz, Presidente del 
Supremo Tribunal. Bienvenido.

Fiscal General. Magistrados.
Senadores de la República.
Senador Toño García. 

Diputados federales, presidentes 
municipales que hoy nos acompañan, 
especialmente de mi Distrito, Tancítaro.
Bienvenidos.

Miembros del Gabinete y organismos 
descentralizados. 

Medios de comunicación.

A los representantes de nuestras
Fuerzas Armadas en el Estado.
Muchas gracias por su acompañamiento.

Por supuesto, a los representantes de
los partidos políticos que hoy nos 
acompañan. Bienvenidos a esta su casa.

Medios de comunicación.

Y a todos los invitados especiales.
Y por supuesto, a quienes nos siguen 
en las distintas plataformas a través
de las distintas tecnologías:

El día de hoy, desde la máxima tribuna de este hermoso 
Estado, me permito hacer un alto en el camino y analizar 
los aciertos, los avances, los logros, sí, todos ellos; pero 
también el trabajo realizado, el esfuerzo empeñado, lo 
que nos falta, lo que nos queda pendiente, para poder 
leer los anhelos de justicia, de cambio, que se mueven 
hacia destinos que quizá no imaginábamos.

Vivimos hoy una realidad que nos rebasa: 
violencia, impunidad, degradación de las relaciones 
sociales, familiares, escolares; y hoy por hoy, la gente 
sigue buscando soluciones a los problemas, más allá 
de la orientación política.

Nosotros incorporamos ese anhelo de justicia 
al ser voz de quienes representamos, y somos parte 
de la esperanza. Esa Representación nos convoca y 
compromete a poner el máximo ahínco de tener 
el mayor y mejor conocimiento posible de las y los 
michoacanos, de nuestra realidad y de nuestros 
faltantes; desarrollar la habilidad, tolerancia y, por 
qué no, humildad, para hacer receptivos de todas las 
ideas incluso de quienes en ocasiones consideramos 
nuestros contrarios, pues si aceptamos diversas 
interpretaciones, posiciones y planteamientos, 
seguramente estaremos haciendo honor al concepto 
de parlamento, parlamento donde se habla, se debate, 
se contraponen ideas, visiones y conceptos, donde se 
discute pero también, sobre todo, donde se escucha.

En la Representación Parlamentaria estamos listas 
y listos, somos una fracción diferente de origen, pero 
coincidente en deseo. En este Tercer Año Legislativo, 
hemos generado una agenda ambiciosa, nutrida 
por la diversidad de ideas de quienes la integramos, 
que busca generar unidad, donde se trace una ruta 
legislativa con una línea política plural. 

Sabidos que en nuestra Representación 
llevamos la obligación de dar resultado a las y los 
michoacanos, a todos: los que trabajan, los que 
producen, los que estudian, los que habitan en él 
y los que no; velando por los derechos de las y los 
migrantes y sus familias e, inclusive, de dar cuenta 
a aquellos que aún no pueden elegir directamente y 
que tienen necesidades de todo tipo: de formación, 
de desarrollo integral, de bienestar y trato digno, de 
respeto, de amor, y a quienes debemos ver como parte 
de nuestras primeras obligaciones, en ocasiones las 
más altas, me refiero a nuestras infancias, que no 
tienen un futuro promisorio por las condiciones de 
exclusión, violencia, inseguridad, de migración, de 
desplazamiento forzado, que siguen prevaleciendo 
en el Estado, algo de lo que no somos culpables, pero 
sí corresponsables.
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Las diputadas y diputados que integramos la RP 
no hemos sido –ni seremos– obstáculo, cuando de 
dar resultados se trate; seguiremos trabajando por ser 
generadores de acuerdos, consensos y coincidencias; 
buscaremos en todo momento que cada iniciativa sea 
analizada, estudiada y dictaminada; que se estudien a 
fondo los asuntos que sean presentados a este Pleno, 
de tal manera que las reformas que se aprueben 
generen un cambio real, verdadero y sustancioso en 
la vida cotidiana de los michoacanos. 

Proponemos rebasar la falsa expectativa de 
ser productivos, por el número de iniciativas que 
presentamos, para ser exactos, 629 iniciativas de ley y 
108 propuestas de acuerdo, que algunas de las veces 
se duplican o sobrerregulan.

Trabajemos con conciencia de servicio, realicemos 
propuestas que puedan verse traducidas en mejoras 
a nuestros representados; aun en nuestros propios 
deseos de aspiraciones personales, legítimas y 
válidas, hagamos lo que esté en nuestras manos para 
seguir recorriendo nuestros distritos, escuchando a 
los ciudadanos y, con ello, al finalizar la Legislatura, 
entregar buenas cuentas al pueblo de Michoacán.

Estamos a tiempo de retomar aquellas propuestas 
que se encuentran en el tintero, por su complejidad; 
saldemos la deuda que tenemos con los ciudadanos 
de aquellas demandas que no se han podido resolver. 

Escuchemos a las minorías, mantengamos abiertas 
las puertas de este Poder a los sectores vulnerables; 
escuchemos las demandas de la comunidad diversa; 
seamos la voz de todos y cada uno de los colectivos 
feministas; redoblemos esfuerzos para que este 
último año legislativo sea mucho más fructífero; 
legislemos de manera inclusiva para que, desde la 
norma, las personas con alguna discapacidad tengan 
salvaguardados sus derechos y puedan ejercerlos de 
manera plena y sin limitaciones; pero, sobre todo, sin 
discriminación; legislemos sin olvidar que la ley sin 
presupuesto es demagogia.

Cuando de vida interna se trate en la RP, seremos 
vigilantes de la transparencia y la rendición de 
cuentas, intentando ser ejemplo de responsabilidad 
en el ejercicio de los recursos públicos, que para 
este próximo año estarán por el orden de los 1,200 
millones de pesos.

Avancemos sin olvidar ningún sector, hombres, 
mujeres, campesinas, ganaderos, comerciantes y 
transportistas, artesanas y migrantes, indígenas 
y comunidad diversa. Michoacán somos todes. 

Hoy, en la RP esta es nuestra visión: legislar con 
responsabilidad a favor de las y los michoacanos.

Por su muy amable atención, 
muchas gracias.

[Aplausos]

Presidenta:

En cumplimiento del octavo punto del orden 
del día, se le otorga el uso de la palabra al diputado 
J. Reyes Galindo Pedraza, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo.

Intervención del diputado
J. Reyes Galindo Pedraza

Muchas gracias.
Con el permiso de la Presidencia de la 
Mesa Directiva y de sus integrantes.

Saludo con mucho gusto al 
Señor Secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, representante del 
Gobernador de Michoacán, el 
Mtro. Alfredo Ramírez Bedolla.

Al magistrado Jorge Reséndiz García,
Presidente del Supremo Tribunal de Justicia
y del Consejo del Poder Judicial del Estado.
Por su conducto, a las señoras y a los señores
magistrados y consejeros.

Saludo con mucho respeto a las 
autoridades militares; diputados federales, 
Senador de la República; funcionarios estatales 
y municipales; de los organismos autónomos.

A los representantes de los partidos políticos.
Y, por supuesto, a nuestros amigos de los 
medios de comunicación.

Apreciados compañeros, señoras 
legisladoras, señores legisladores.

Al pueblo de Michoacán:

Como lo marca nuestra Ley Orgánica y de 
Procedimientos, el día de hoy inicia de manera 
formal el Tercer Año de esta Septuagésima 
Quinta Legislatura. Para las y los diputados del 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo es 
la continuación de la oportunidad histórica que 
tenemos para seguir posicionándonos como la 
vanguardia y locomotora ideológica del proceso 
transformador de Michoacán. 
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Durante los siguientes y últimos doce meses 
de este nuestro encargo constitucional, vamos a 
seguir cumpliendo con el pueblo que nos eligió; 
legislaremos por el presente, pero también por el 
futuro de las familias michoacanas, consolidando 
una sociedad más justa, equitativa y democrática. 
Estamos preparados para no fallarle al pueblo 
michoacano, porque no tenemos ese derecho.

El principio central del Partido del Trabajo es, y 
seguirá siendo, servir a la gente y estar de su lado. 
En los siguientes dos periodos de sesiones, desde 
nuestra bancada, redoblaremos los esfuerzos para 
materializar los cambios legislativos que nuestro 
Estado requiere, viendo en pro de la paz y de la 
justicia, que todas y todos, estoy seguro, anhelamos; 
procuraremos, con entrega total, la causa pública y el 
respeto a las libertades.

En el 2018, por mandato arrasador del pueblo, 
inició en México la Cuarta Transformación, 
logrando no solo el inicio de una nueva forma 
de gobernar, sino el cambio de régimen político. 
En el siglo pasado fue necesario una revolución 
armada y violenta para que se lograran condiciones 
democráticas y de justicia social. Hoy, en nuestro 
presente, la revolución es pacífica y es ordenada, 
porque ahora es de conciencias; pero, al mismo 
tiempo, es profunda y es radical, para acabar con 
todo indicio de corrupción y de impunidad, estos 
males que impedían el renacimiento democrático de 
México.

Por ello, los integrantes del PT estamos 
comprometidos en el Congreso local para seguir 
la ruta de la Cuarta Transformación que encabeza 
Andrés Manuel López Obrador, convirtiendo la 
honestidad y la fraternidad en forma de gobierno, 
pero también de vida. Y queremos ir más allá en la obra 
de la transformación, por eso, durante las sesiones 
próximas seguiremos presentando al Pleno asuntos 
que desarrollen los ejes prioritarios de nuestra 
Agenda Legislativa; que garanticen gobernanza en 
Michoacán, bienestar social, desarrollo económico, 
sustentabilidad ambiental, solidez financiera, a través 
de finanzas públicas equilibradas y la transparencia y 
rendición de cuentas.

Abordaremos temas tan fundamentales como 
el respeto a los derechos de las mujeres, y también 
de nuestros hermanos migrantes; por ello, vamos 
a trazar una ruta de coordinación con autoridades 
de todos los niveles y órdenes de gobierno, así como 
actores políticos y líderes sociales en cada materia. 
Vamos a seguir proponiendo medidas que beneficien 

al pueblo, especialmente a quienes menos tienen y 
más necesitan, que garanticen en Michoacán un 
modelo de crecimiento sostenible y el acceso a los 
servicios fundamentales de calidad.

En el PT, reconocemos la importancia que tiene la 
educación inicial, y de cómo una adecuada educación 
prepara a las niñas y a los niños como seres humanos 
plenos y felices, por lo que vamos a continuar con 
esfuerzos para que la educación inicial se materialice 
en todo el Estado y sea, a través de la educación, que 
se alcance la plenitud de nuestros pueblos. Además, 
en este Primer Periodo de Sesiones de este Tercer 
Año Legislativo, nuestra bancada dispondrá de todos 
sus esfuerzos para analizar y acompañar el paquete 
económico, que en pocas semanas presentará a esta 
Soberanía el Ejecutivo del Estado.

Durante lo que resta de esta Legislatura, las y los 
diputados del PT, con el consejo y el acompañamiento 
de nuestra dirigencia en el diputado federal Reginaldo 
Sandoval, vamos a continuar impulsando iniciativas, 
propuestas de acuerdo y posicionamientos que 
beneficien a Michoacán; no solo porque es nuestra 
obligación constitucional, sino porque estamos 
convencidos que para construir un mejor Estado 
debemos, en todo momento, honrar la voluntad 
popular y dar cauce a las necesidades y peticiones que 
nos formulan nuestros representados. 

Los diputados del P estamos listos, fuertes y 
nos mantenemos esencialmente en unidad, la meta 
sigue siendo romper con el modelo neoliberal 
e ir hacia un esquema donde el Estado retome 
vanguardia, como ha sido en los tiempos exitosos: 
cuando el Estado condujo y orientó la economía, 
crecimos hasta un 6%; para que eso suceda, este Año 
Legislativo, nosotros vamos a evitar enredarnos en 
batallas estériles; por el contrario, acompañaremos 
las reformas constitucionales y legales que busquen 
la transformación de la vida pública y política de 
Michoacán. 

Creemos en el Parlamento Abierto, como un 
mecanismo de participación ciudadana, por 
eso hago un llamado respetuoso a todos mis 
compañeros legisladores, y de manera especial a mis 
amigas y amigos del bloque del Movimiento de la 
Transformación, para que trabajemos en favor de 
las iniciativas y reformas prioritarias del presidente 
López Obrador y del gobernador Ramírez Bedolla.

Les propongo, por ejemplo, que legislemos ya en 
materia de Presupuesto Participativo, de Revocación 
de Mandato; que agilicemos el Proceso Legislativo 
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para una nueva Ley de Juicio Político, de Desaparición 
y Desplazamiento Forzado. Eso sí, de la mano de las 
familias y de la sociedad civil organizada.

También apliquémonos en la ruta a favor de las 
mujeres y de sus derechos sexuales y reproductivos; 
mantengamos el diálogo respetuoso e institucional 
con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; sigamos la 
buena relación que nos hace aliados de la causa que se 
llama Michoacán. Seguiremos jalando con él, confiados 
en que tenemos en el Titular del Ejecutivo a un amigo 
solidario y comprometido con los principios de la 
Transformación: no robar, no mentir y no traicionar.

Estoy seguro que va a comenzar una nueva etapa 
en este Congreso y, aunque no serán fáciles las 
batallas, porque ahora tomarán el sazón electoral, 
estoy seguro que las sabremos librar, sí y solo si nos 
mantenemos con toda la fuerza que nos puede dar 
el amor, que estoy seguro todos sentimos por esta 
tierra, mirando en todo por el bien y la prosperidad 
de nuestros representados, como lo juramos al inicio 
de esta Legislatura.

A nuestros aliados políticos, Morena y el Partido 
Verde, con mucha madurez les decimos que para 
lograr la unidad en Michoacán se requiere que 
mantengamos la unidad entre nosotros, entre los de 
casa; sigamos construyendo juntos autoridad moral 
y sigamos respetándonos en el cumplimiento de los 
acuerdos; continuemos privilegiando el diálogo, 
la inclusión, la tolerancia y el respeto; siempre 
procuremos los mayores consensos posibles. 

Y para lograr el cambio verdadero y profundo, 
seamos incluso, compañeras y compañeros, 
capaces de dialogar también con la oposición; eso 
sí, firmes en nuestras convicciones y sin renunciar 
a nuestra ideología. En el PT, nos denominamos 
auténticamente la izquierda de las izquierdas, pero 
también somos una izquierda que dialoga, porque el 
diálogo disipa suspicacias, abre puertas y engrandece 
a los seres humanos.

Amigas y amigos, durante lo que nos resta de 
este encargo, nos vamos a mantener cerca de la 
gente; vamos a continuar haciendo trabajo político, 
seguiremos regresando al territorio con esperanza, 
y vamos a hablar con la gente, especialmente con 
quienes más lo necesiten; y si con corte de caja a este 
momento nos preguntan cómo vamos, yo les contesto 
que vamos bien, pero también que con nuestro trabajo 
vendrán cosas mejores, porque la alianza legislativa, 
política y social de la 4T está más fuerte y sólida que 
nunca. El mensaje de cara al 2024 es la unidad.

Compañeras y compañeros, aceptemos los retos 
que nos vienen y trabajemos juntos por el esplendor 
y la grandeza de nuestro querido Michoacán. 

¡Arriba los de abajo!
¡Y abajo los privilegios!

¡Por el bien de todos, primero los pobres!
¡Que viva México y que viva su pueblo!

¡Pero que viva libre, que viva 
consciente y que viva feliz!

Muchas, gracias.

[Aplausos]

Presidenta:

En desahogo del noveno punto del orden del 
día, se le otorga el uso de la palabra a la diputada Liz 
Alejandra Hernández Morales, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional. 

Intervención de la diputada
Liz Alejandra Hernández Morales

Con su venia, diputada Laura 
Ivonne Pantoja Abascal, Presidenta 
de la Mesa Directiva, e integrantes.

Muy buenas tardes, 
compañeras y compañeros. 

Saludo con respeto al Lic. Carlos Torres Piña, 
Secretario de Gobierno, en representación
del Mtro. Alfredo Ramírez Bedolla,
Gobernador Constitucional del Estado
de Michoacán de Ocampo.

De igual forma, con mucho gusto, al 
magistrado Jorge Reséndiz García, 
Presidente del Supremo Tribunal de Justicia 
del Estado, y demás magistradas y 
magistrados que nos acompañan. 

Al Mtro. Adrián López Solís, Fiscal 
General del Estado. Bienvenido.

Al contador público Yankel 
Alfredo Benítez Silva, Secretario del 
Ayuntamiento, en representación del 
Ing. Alfonso Jesús Martínez Alcázar, 
Presidente Municipal de Morelia. 
Bienvenido.

Al Lic. Javier Cervantes Rodríguez, 
Secretario General de nuestra Máxima 
Casa de Estudios, en representación de 
la Dra. Yarabí Ávila González, Rectora de 
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la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo. Bienvenido. 

Al General de Brigada del Estado Mayor, 
Comandante de la XXI Zona Militar,
Fernando Colchado Gómez. Bienvenido.

Al Comisario de la Guardia Nacional 
en Michoacán, General de Brigada, 
José Efraín Amancio González Zea. 

Saludo con mucho gusto a mi Presidenta 
Estatal del PAN en Michoacán, 
María del Refugio Cabrera Hermosillo.
Por cierto, la única mujer en dirigir un 
partido en el Estado. Bienvenida. 

Saludo también a los dirigentes de las 
demás fuerzas políticas en nuestro Estado. 

También a las y los diputados federales, 
senadores de la república, presidentes 
municipales y distinguidas personalidades
que nos honran con su presencia el día de hoy. 

Finalmente, a los representantes de los 
medios de comunicación aquí presentes. 

Y a las y los michoacanos que nos siguen 
a través de las diferentes plataformas 
digitales. Bienvenidas y bienvenidos todos:

Aquí nadie viene a triunfar ni a obtener; 
solo un objetivo ha de guiarnos: el de 

acertar en la definición de lo que será 
mejor para México y Michoacán.

Manuel Gómez Morín.

El día de hoy me llena de orgullo representar a mis 
compañeras y compañeros panistas en el inicio del 
Tercer Año Legislativo de esta Septuagésima Quinta 
Legislatura. 

Quiero reconocer la acertada decisión que hemos 
tenido al elegir como Presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado a una mujer, por lo que 
lamento profundamente que el Gobernador no 
haya tenido la oportunidad de presenciar el hecho 
histórico de la confirmación de la Mesa paritaria. 

Lamento que la participación política de las 
mujeres no merezca la presencia de la totalidad de 
los titulares de los tres poderes del Estado. Le pido, 
señor Secretario, quien amablemente nos acompaña 
en esta sesión solemne, haga extensivo el presente 
mensaje al Titular del Poder Ejecutivo para que, en 
lo subsecuente y en la medida de sus posibilidades, 
nos acompañe.

Gracias a ustedes, compañeras y compañeros 
diputados, por dejarnos ser protagonistas del 
cambio de esta Septuagésima Quinta Legislatura, 
e ir más allá del discurso de igualdad y equidad de 
género, y plasmarlo realmente con hechos. Somos ya 
una Legislatura que ha hecho historia, y esto es de 
reconocerse. 

Quiero también expresar toda mi solidaridad, 
respeto y compromiso con nuestra nueva 
Presidenta. Amiga Ivonne, sabes que cuentas con 
todo mi reconocimiento y respaldo, no solo por ser 
compañeras de partido, sino porque eres una mujer 
luchadora por los derechos políticos de las mujeres, 
y hoy esa lucha se ve reflejada en nuestro partido al 
ser la primera mujer panista que ocupe la Presidencia 
de este Congreso. Sé que harás un excelente trabajo 
al frente de la Mesa Directiva, que sabrás guiar con 
los principios de solidaridad, subsidiariedad, bien 
común y dignidad de la persona humana en todas 
las sesiones que nos quedan por desarrollar este 
último año. Demostremos de qué estamos hechos 
los panistas.

Compañeras y compañeros, hoy el Congreso está 
integrado por personas valientes, líderes y capaces 
de llevar a Michoacán por un mejor camino. Celebro 
que la mayoría seamos mujeres. Este Congreso está 
dando resultados en materia legislativa y, sobre todo, 
con perspectiva de género, pues muchas iniciativas 
relacionadas con el ejercicio de los derechos humanos 
de las mujeres han salido adelante sin ningún tipo 
de inconveniente, señal de que cuando nosotras nos 
organizamos lo hacemos, y lo hacemos bien. 

También es cierto que esta Legislatura está 
mayoritariamente integrada por la oposición, 
y Acción Nacional ha sido clave para que temas 
importantes sean realidad, sin importar el color de 
quien venga o lo proponga. 

Así mismo, hemos frenado dictámenes de 
iniciativas que parecen inocentes en la letra, pero 
perversas para su aplicación, porque el verdadero 
objetivo de Acción Nacional es construir y hacer 
equipo cuando los temas son nobles y buenos para 
las y los ciudadanos, y detener todos aquellos que son 
injustos, inviables o solo benefician a unos cuantos.

Los diputados de Acción Nacional llegamos a 
esta Legislatura con muchas ganas de trabajar y 
construir consensos; pero también llegamos a poner 
orden a muchos temas que merecían mayor atención; 
llegamos a corregir el rumbo que se le quería dar 
desde un inicio a esta Legislatura, pues aquí no 
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deciden unos cuantos, decide la mayoría, porque esta 
es una democracia, y en la democracia las decisiones 
que cuentan son las que se ganan por mayoría y 
benefician a todas y todos. 

Este Tercer Año Legislativo, las y los diputados 
de Acción Nacional, como oposición responsable, 
reconoceremos aquellas acciones favorables a 
los michoacanos; pero también señalaremos 
contundentemente las irregularidades en las que 
incurra el actual Gobierno del Estado. Vigilaremos 
el correcto ejercicio de los recursos públicos para 
que estos no sean destinados a propaganda política 
para favorecer a tal o cual aspirante o candidato. Que 
cada peso del presupuesto se destine en educación 
de calidad, salud y vivienda, infraestructura, agua 
limpia y saneamiento, energías limpias, trabajo y 
crecimiento económico; en restablecer la justicia y, 
sobre todo, la paz que tanto le falta a Michoacán.

En el PAN sabemos ser oposición, pero también 
sabemos construir acuerdos, siempre y cuando 
se trate del beneficio de las y los michoacanos. 
Acompañaremos y estaremos dispuestos a buscar 
amplios consensos para lograrlo.

Hoy nuestro partido cumple 84 años de vida, 84 
años de acción por México y, a lo largo de estas casi 
nueve décadas, el PAN ha demostrado ser una fuerza 
democrática que construye y forma alianzas para el 
beneficio de las y los mexicanos, actuando siempre 
de manera responsable y haciendo notar nuestros 
valores, argumentos, ideas y propuestas.

Michoacanas y michoacanos, en el Grupo 
Parlamentario del PAN cuentan con legisladoras y 
legisladores valientes, de propuestas, de acción y de 
trabajo, con gran vocación de servicio, que seguirán 
alzando la voz por ustedes; pero, sobre todo, por 
aquellos a quienes se las han callado. Seguiremos 
siendo, como desde el inicio de la Legislatura, una 
fracción de puertas abiertas, que genera esperanza para 
las y los michoacanos, a quienes se les ha arrebatado.

¡Porque hoy la esperanza cambia de manos!
Muchas gracias.

[Aplausos]

Presidenta:

En cumplimiento del décimo punto del 
orden del día, se le otorga el uso de la palabra a la 
diputada Samanta Flores Adame, integrante del 
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional. 

Intervención de la diputada
Samanta Flores Adame

Con su permiso, Presidenta Ivonne Pantoja.
Con el permiso del Lic. Carlos Torres Piña, 
Secretario de Gobierno. Bienvenido,
en representación del Gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla. 

Saludo con muchísimo gusto al 
magistrado Jorge Reséndiz García,
Magistrado Presidente del Supremo Tribunal.
Bienvenido. 

Al General de Brigada, José Efraín Amancio 
González, Comisario de Guardia Nacional. 
Bienvenido. 

Al General de Brigada, Fernando 
Colchado Gómez, Comandante de la XXI Zona 
Militar. Bienvenido. 

Al Mtro. Adrián López Solís, Fiscal General 
del Estado de Michoacán. Bienvenido. 

Al C.P. Yankel Alfredo Benítez Silva, 
Secretario del Ayuntamiento de Morelia, 
en representación del Presidente Municipal
Alfonso Martínez Alcázar. Sea bienvenido. 

Al Dr. Javier Cervantes, Secretario General
de la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo, en representación de la Dra. 
Yarabí González, Rectora de la Universidad.

Saludo con mucho gusto y aprecio a todos
los magistrados y magistradas aquí presentes. 

Saludo con muchísimo gusto y aprecio a nuestro 
Senador de la República, Antonio García Conejo, 

A la Lic. Carolina Rangel Gracida, 
Secretaria de Igualdad Sustantiva y 
Desarrollo de las Mujeres michoacanas.

Al Lic. Eduardo Orihuela Estefan, 
Presidente del Consejo Económico 
y Social de Michoacán. 

A la Mtra. Ruth Nohemí Espinosa Pérez, 
Comisionada de IMAIP.

Al Mtro. Hugo Gama Coria, 
Magistrado Presidente del Tribunal 
de Justicia Administrativa.

Al Mtro. Sergio Alberto Martínez Ocampo, 
Magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa.

A la Dra. Alma Rosa Bahena Villalobos, 
Magistrada Presidenta del Tribunal 
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en esta agenda pública, será innegable; sin embargo, 
nosotras, diputadas y diputados, tenemos una 
responsabilidad mayor: michoacanos demandan 
lo mejor de nosotros, y estamos a tiempo de dejar 
aquí el alma en la tribuna, y el corazón en las calles, 
a quienes con orgullo representamos y quieres 
confiaron en nosotros.

Desde el Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional, somos unos 
convencidos demócratas e institucionales, así lo 
hemos demostrado, actuando siempre desde la 
responsabilidad y el profundo amor por Michoacán; 
somos un grupo sólido, fuerte y unido.

Las y los revolucionarios hemos demostrado 
que podemos crecernos frente a la adversidad, estar 
vigentes en pensamiento y acción para el desarrollo; 
somos el partido de las causas, y hemos sido una 
oposición constructiva que, una y otra vez, hemos 
dejado aquí claro la voluntad política para lograr 
el fin mayor, que es el interés superior de nuestro 
Estado y que la justicia social llegue a todas y a todos.

En este tenor, tenemos un compromiso 
irrenunciable: la convicción intacta para seguir 
aportando a nuestro Michoacán, desde la más 
alta tribuna del Estado. Cerremos el paso a los 
triunfalismos particulares y, por el contrario, 
abracemos la responsabilidad histórica de esta 
Legislatura, que es paritaria. Dejemos un legado a 
todas las michoacanas y los michoacanos. Estamos 
a tiempo no solo de cumplir, sino de hacerlo de 
manera ejemplar.

Estamos a unas semanas de iniciar un proceso 
complejo y retador siempre para cualquier Congreso: 
la discusión del Presupuesto de Egresos del Estado. 
En este debate, que por su naturaleza será airado, 
la ciudadanía, nuestra gente, nos exige sensibilidad 
y responsabilidad, nos exige conciencia absoluta. 
Tenemos que pensar en el bien de Michoacán, lograr 
y acordar un presupuesto justo, con visión de futuro, 
que fomente la inversión en temas prioritarios, que 
ayude a nivelar las desigualdades y que haga nuestro 
Estado más atractivo para la llegada de nuevos 
capitales.

El tiempo es ahora. Afrontemos los retos 
pendientes, tenemos las decisiones necesarias para 
hacer el presente un espacio fértil para sembrar el 
Michoacán próspero y con paz que todas y todos los 
michoacanos merecemos. Michoacán demanda lo 
mejor de nosotras y de nosotros.

Electoral del Estado de Michoacán. 

A Yolanda Camacho Ochoa, Magistrada. 

Diputados federales Reina Celeste Ascencio 
Ortega, el diputado federal Mauricio Prieto.

A todas y a todos los medios de 
comunicación presentes, y a todas y a todos 
quienes nos ven a través de ellos.

Saludo también con mucho gusto a 
María del Refugio Cabrera Hermosillo, 
Presidenta del PAN.

A Antonio Carreño Sosa, Presidente de 
Movimiento Ciudadano.

A Éder López García, Presidente del 
Partido Encuentro Solidario. 

Saludo con gusto el Lic. Gerardo 
Mora Mora, Presidente Municipal 
de Tancítaro.

A Francisca María Licea, Presidenta 
de Tanhuato, y a Jesús Infante, 
Presidente de Ecuandureo.

Saludo con mucho gusto a todas y a todos 
quienes están aquí presentes en este inicio:

Es para mí un alto honor el poder dirigir, a nombre 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, el mensaje de apertura del Primer 
Periodo Ordinario de Sesiones, del que será el 
último año de esta Legislatura. Por eso agradezco 
a mis compañeras y a mis compañeros diputados 
el haberme permitido dar este mensaje el día de 
hoy. Asimismo, las felicito y los felicito por el gran 
desempeño que hemos tenido en estos dos años de 
labores, donde le hemos dado respuesta a las voces 
de nuestro pueblo.

Estamos, sin duda, en un momento crucial que 
requiere actuar con la más alta responsabilidad y 
compromiso con Michoacán y con nuestra gente. 
Hoy más que nunca, la altura de miras y la buena 
política, la del diálogo y los acuerdos, tienen que 
prevalecer en este Congreso; que no olvidemos que 
esta es la Casa del Pueblo michoacano.

Este año es de alta transcendencia, porque, 
al exterior de este Congreso, concurrirá un 
momento clave para la patria y para Michoacán: 
el proceso electoral más grande de la historia. Que 
los apasionamientos, que los protagonismos, la 
competencia entre fuerzas políticas estarán presentes 
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Y quisiera distinguir algunos temas que requieren 
atención y más compromiso de nosotros, como es el 
turismo: motor de desarrollo, fuente de bienestar, 
sector noble que es sustento de miles de familias y 
que representa la tercera fuente económica de este 
Estado.

Apenas hace algunas semanas, la Secretaría de 
Turismos reportaba que la derrama económica es 
8% superior al mismo tiempo que el año pasado, 
un logro sin duda de las y de los michoacanos; este 
sector crece más que la economía, y para maximizar 
sus alcances debemos de responderle a quienes son 
anfitriones y anfitrionas de visitantes nacionales y 
extranjeros. Requerimos más inversión en el sector, 
no lo podemos seguir dejando en hombros de 
quienes ya hacen su trabajo, y lo hacen muy bien. El 
Estado debe de estar ahí para invertir en promoción, 
en seguridad y en infraestructura.

Queremos que todo mundo conozca a Michoacán 
por sus tradiciones, por el sabor de su gastronomía, 
el olor de sus playas, sus bosques; pero para eso se 
requiere recurso público, creer en el turismo no debe 
de ser nada más un acto de fe o de buena voluntad, 
debe de ser un acto presupuestario.

Ante el abandono del Gobierno Federal al sector, 
el año pasado logramos la etiqueta en el presupuesto, 
aquí en Michoacán, de un millón de pesos extras a 
cada pueblo mágico. Este año tenemos un pueblo mágico 
más, y lo responsable, compañeras y compañeros, 
sería que esta asignación sea progresiva. Yo les invito 
a que vayamos por más. El turismo no es un gasto, es 
una inversión en el bienestar de las y los michoacanos 
que viven de este sector. Seamos corresponsables.

No quiero dejar de resaltar este inicio de 
periodo para pedirles, compañeras y compañeros, 
hacerles un llamado urgente como legisladora y 
como orgullosa patzcuarense: tenemos una deuda 
con nuestro querido Lago de Pátzcuaro, símbolo y 
orgullo michoacano. Hoy no es lo que solía ser, se 
está muriendo, en diversas ocasiones he ya tomado 
esta tribuna para hacer un llamado enérgico a que 
exijamos a las autoridades de los tres niveles de 
gobierno actuar con prontitud y coordinación, 
invertir lo suficiente para el rescate de este gran lago, 
que es de todas y de todos los michoacanos.

Aunque el año pasado se destinó recurso estatal, 
sabemos que esto ha sido insuficiente; por ello 
les convoco a que nos acompañen en esta lucha 
para salvar, no solo un escenario natural, que es el 
pórtico de la Puerta del Cielo, es un emblema para 

todo el Estado, escenario de la Noche de Muertos 
más mágica que de muchísimos países vienen a 
vivirla, y sustento de más de 150 mil personas. No 
hagamos oídos sordos a su preocupación; hagamos 
lo necesario y lo imposible, si así se requiere, para 
salvar a nuestro hermoso lago.

Compañeras y compañeros, hay una deuda 
pendiente con la igualdad y contra la violencia de 
género, esta tiene que ser una bandera común que 
trascienda filias y que trascienda fobias, que nos 
una, que dé respuesta a las miles de michoacanas 
que tienen que tomar las calles y el espacio público 
para exigir justicia. Señor, señora, no sea indiferente, se 
mata a las mujeres en la cara de la gente, esa consigna 
es también para los que aquí estamos. No podemos 
ser indiferentes, no nos lo podemos permitir, 
hacerlo sería criminal, vivimos en un Estado con 14 
municipios con Alerta de Violencia de Género desde 
el 2016, y estamos hablando de más de 7 años, y aún 
no hay condiciones en ninguno de estos municipios 
para levantar la Alerta. ¿Qué nos dice esto? Que no 
estamos haciendo lo necesario, tenemos que hacer 
más, es urgente, es una demanda justa y es un tema 
prioritario, somos una Legislatura de 25 mujeres.

Si no podemos salir a las calles seguras, ¿de 
qué forma podemos acceder a empleos dignos o a 
educación?, ¿cómo lograremos que nuestras niñas 
y nuestras adolescentes tengan la seguridad de que 
podrán vivir en paz para cumplir sus sueños?

En esta fracción hemos venido insistiendo, no 
solo en más presupuesto para atender la violencia 
de género, sino en la necesidad de más refugios, al 
menos uno en cada región socioeconómica de este 
Estado. Tenemos pendiente también el Registro 
de Deudores Alimentarios, no más impunidad a 
quienes violentan el derecho básico de sus hijas e 
hijos a la alimentación, ni al desarrollo económico de 
las mujeres. Basta que las mujeres seamos ciudadanas 
de segunda, en los discursos de campaña se escucha 
hermoso hablar de las mujeres, pero hoy estamos 
aquí para convertirlo en acción y que no nada más 
sea una simulación.

Es una llamada emergente a la acción de los 
tres poderes del Estado. Seamos responsables, 
compañeras y compañeros, en este Congreso con 
los presupuestos, priorizando realmente a quienes 
más lo necesitan. Analicemos, pero también seamos 
sensibles a que estos presupuestos existen temas 
emergentes, como lo es la salud. Pues les quiero 
compartir un dato, y para todas y todos quienes 
dicen que primero los pobres, demostrémoslo aquí 
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y con congruencia, y también en la acción a quien le 
corresponde. Pues les comparto un dato, que en este 
sexenio las personas que no tienen acceso a la salud 
crecieron en un 151%, y el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el siguiente año no resuelve este 
problema, lo profundiza, pues en la actualidad uno 
de cada cinco pesos gastados serán deuda.

Aquí en Michoacán, compañeras y compañeros, 
yo les invito, les exhorto, a que no dilatemos y a 
que cumplamos con las y los michoacanos, con 
convicción, con amor, con honestidad. Hagamos 
de este periodo de sesiones el más productivo de la 
historia, mantengamos a raya las pasiones propias 
del proceso político y, por el contrario, seamos 
ejemplo de diálogo y de acuerdos que permitan a 
Michoacán cumplir su destino de ser un Estado de 
bienestar para todas y todos los que aquí vivimos.

Seamos el punto de partida para el diálogo y el 
consenso por el bien de Michoacán. Aquí estamos las 
y los priistas, listos con nuestros votos, con nuestra 
convicción, con todo nuestro corazón, puesto para 
ser siempre lo mejor por nuestra tierra y por nuestra 
patria; para denunciar lo injusto, para defender las 
causas de la gente, pero sobre todo para construir 
en favor de quien nos brindan su confianza. Aquí 
estamos, imparables e incansables y prestos para el 
diálogo, para la apertura y para la acción.

¡Que viva Michoacán!

[Aplausos]

Presidenta:

En atención del decimoprimer punto 
del orden del día, se le otorga el uso de la palabra 
a la diputada María Fernanda Álvarez Mendoza, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido 
Morena.

Intervención de la diputada
María Fernanda Álvarez Mendoza

Con su permiso, Presidenta.

Doy la bienvenida con mucho gusto
al licenciado Carlos Torres Piña, 
Secretario de Gobierno del Estado, 
representante de nuestro Gobernador,
Mtro. Alfredo Ramírez Bedolla.
Bienvenido, Secretario.

Al Magistrado Presidente
Jorge Reséndiz García. Bienvenido.

Y a todos los titulares de los órganos 
políticos del Estado.

Medios de comunicación y, en general,
a todas las personas que nos acompañan 
el día de hoy.

Agradezco el honor que me hacen 
usar esta tribuna a nombre del 
Grupo Parlamentario de Morena: 

Recordemos que en la historia de la comunidad han 
existido cambios que han marcado la realidad de las 
sociedades donde se han logrado transformaciones 
en beneficio de la comunidad; ejemplo de ello fueron 
los romanos de la paz romana, donde el pueblo, 
después de una época terriblemente violenta, gozó 
de una estabilidad, orden y prosperidad que les 
permitió dejar un legado, y que con los gobiernos 
sólidos es posible transitar hacia la paz para todas 
y todos.

Morena, con nuestra ideología política de 
servirle al pueblo y servir bien, hacemos presencia 
en esta Cámara con el compromiso moral, más que 
jurídico, de cumplir con nuestra tarea legislativa con 
responsabilidad y ética.

Hoy, en Michoacán se está haciendo historia; la 
paz y el apoyo al pueblo que tanto se anhelaba en 
pasadas administraciones hoy es una realidad, y esto 
se ha construido poniendo como eje fundamental 
a las personas, buscando siempre su bienestar, la 
estabilidad de instituciones y la coordinación de los 
poderes. siempre en el marco del respeto.

En el Grupo Parlamentario de Morena estamos 
convencidos que en el trabajo de estos dos años 
legislativos ha dado frutos para tener una hacienda 
en orden, donde el presupuesto sea acorde con las 
necesidades de la necesidad que esto pueda dar un 
funcionamiento óptimo de las tareas públicas de 
las instituciones encargadas de seguridad, salud, 
educación, medioambiente, entre otras, congruentes 
que con la recaudación de impuestos no es necesario 
incrementarlos, sino incentivar la responsabilidad de 
las personas con incentivos. Esto en pro de la política 
hacendaria del Estado. 

No hemos vacilado en revisar profundamente 
las cuentas públicas con el fin de lograr finanzas 
sanas y transparentes. La labor legislativa Morena 
ha sido encaminada con los principios de igualdad, 
austeridad, responsabilidad, ante el pueblo que nos 
eligió y respetó a nuestro marco normativo; por 
ello hemos presentado, en conjunto y como manera 



18 ––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––   Diario de Debates · Morelia, Michoacán, 15 septiembre 2023

individual, propuestas para la protección de nuestras 
niñas y niños adolescentes, porque ellos son el futuro 
de Michoacán; nuestros adultos mayores, que son la 
voz de la experiencia, la raíz de nuestra familia y el 
amor para nuestras tradiciones.

Además, hemos sido un órgano legislativo 
cuidadoso con las designaciones de los órganos 
autónomos y de los integrantes del Poder Judicial del 
Estado, así mismo hemos sido vigilantes del actuar 
de funcionarios que no representan los intereses del 
pueblo, y que solo velan por intereses particulares, 
por lo cual se ha aplicado la legislación conforme los 
procedimientos establecidos. Nadie puede estar por 
encima de la ley.

En este Tercer Año Legislativo que inicia, debemos 
redoblar esfuerzos para que desde la presentación de 
iniciativas hasta el trabajo de comisiones, se refleje el 
compromiso que como legisladores tenemos con las 
y los michoacanos.

En la protección de los derechos humanos 
contribuiremos con los distintos grupos 
parlamentarios para darle seguimiento a aquellas 
iniciativas para promover la defensa de los derechos 
de las personas en materia de desaparecidos, 
derechos sexuales y no discriminación en los grupos 
vulnerables; con la idea clara que como diputadas y 
diputados nos debemos al pueblo, fortaleceremos los 
mecanismos democráticos, participamos para que 
sea accesible la participación de la ciudadanía en la 
toma de decisiones en las políticas públicas.

Quisiera insistir que como Poder Legislativo 
tenemos la responsabilidad de tener finanzas sanas 
en el Estado, ya que, en coordinación en el ámbito 
de competencias con el titular del Ejecutivo del 
Estado, estamos en línea de no contraer más deuda, 
y que se pague en tiempo y forma a todas y a todos 
los trabajadores en las diversas áreas, así como a 
los proveedores que se contraten; por esto, desde 
esta máxima tribuna, le decimos al Gobernador 
del Estado, al Mtro. Alfredo Ramírez Bedolla: 
que cuentan con aliadas y aliados para fortalecer 
Michoacán.

En este año estamos haciendo historia juntas, 
por primera vez tanto en la Cámara de Diputados 
como en el Senado de la República se encuentran 
presididos por mujeres; también es de resaltarse la 
presencia de las mujeres al frente de los distintos 
órganos del Estado. Sin olvidar que por primera vez 
en la historia de México, las probabilidades de que 
una mujer encabece el Ejecutivo Federal son muy 

altas, permitiendo abrir brechas a las mujeres que 
vienen en esta lucha feminista.

Sin duda, falta mucho camino por recorrer, 
pero queda claro que debemos de seguir trabajando 
para garantizar los derechos políticos electorales y 
participación de las mujeres. Es generar espacios 
en condiciones de igualdad para todas en salarios 
justos, en una vida libre de violencia basadas en 
estereotipos y género. Desde que tomé esta máxima 
tribuna hablé de hacer historia, en defender al deber 
con las y los ciudadanos; por esto hoy ya somos 
parte de este hecho histórico, el que Michoacán 
siga caminando hacia la transformación, con la 
esperanza de, trabajando juntos, se puede llegar a 
acuerdos y resultados positivos, por una paz que siga 
consolidando el bienestar y la seguridad de nuestros 
michoacanos y michoacanas.

Sigamos haciendo historia bajo los principios de 
no mentir, no robar y no traicionar. El buen trabajo 
que se ha hecho nos orgullece y nos inspira a seguir 
trabajando porque con el pueblo todo, sin el pueblo, 
nada.

Muchas gracias.

[Aplausos]

Presidenta:

La Septuagésima Quinta Legislatura agradece la 
presencia del Lic. Carlos Torres Piña, Secretario 
de Gobierno, en representación del Mtro. Alfredo 
Ramírez Bedolla, Gobernador del Estado; así como 
del magistrado Jorge Reséndiz García, Presidente 
del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo de 
Poder Judicial del Estado y, por su conducto, a las 
magistradas y magistrados que nos acompañan.

General de Brigada, Diplomado del Estado Mayor, 
José Efraín Amancio González; Comisario Guardias 
Nacional; General de Brigada, Diplomado de Estado 
Mayor, Fernando Colchado Gómez, Comandante 
de la XXI Zona Militar; Mtro. Adrián López Solís, 
Fiscal General de Justicia del Estado; Contador 
Público Yankel Alfredo Benítez Silva, Secretario del 
Ayuntamiento de Morelia, en representación del 
Presidente Municipal de Morelia; Dr. Javier Cervantes, 
Secretario General de la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo, en representación de la Dra. 
Yarabí Ávila González; Licenciada Carolina Rangel, 
Secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las 
Mujeres Michoacana; Lic. Eduardo Orihuela Estefan, 
Presidente del Cesmich; Dr. Humberto Urquiza 
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Martínez, Subsecretario de Enlace Legislativo 
y Asuntos Registrales; Lic. Víctor Rodríguez 
Hernández, Director de Enlace Legislativo; Mtra. 
Ruth Noemí Espinoza Pérez, Comisionado del INAIP; 
Mtro. Hugo Gama Coria, Magistrado Presidente del 
Tribunal de Justicia Administrativa; Mtro. Sergio 
Alberto Martínez Ocampo, Magistrado del Tribunal 
de Justicia Administrativa; Dra. Alma Rosa Baena 
Villalobos, Magistrada Presidenta del Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán; magistrada 
Yolanda Camacho Ochoa, magistrado del Tribunal 
Electoral de Michoacán.

Diputado federal Mauricio Prieto Gómez, 
diputada federal Reina Celeste Asencio Ortega, 
senador Antonio García Conejo; Lic. Gerardo 
Mora Mora, Presidente Municipal de Tancítaro: 
Lic. Francisca María Licea Ramírez, Presidenta 
Municipal de Tanhuato; Dr. Jesús Infante, Presidente 
Municipal de Ecuandureo; María del Refugio 
Cabrera Hermosillo, Presidenta del Partido Acción 
Nacional; Antonio Tzilacatzín Carreño Sosa, 
Presidente de Movimiento Ciudadano; Éder López 
García, Presidente del Partido Encuentro Social; 
así como de los medios de comunicación; de todos 
los ciudadanos y ciudadanos que este día nos han 
honrado con su presencia.

Se les solicita a los diputados integrantes de la 
comisión de protocolo acompañar hasta el umbral 
de este Recinto al Lic. Carlos Torres Piña, Secretario 
de Gobierno, en representación del Mtro. Alfredo 
Ramírez Bedolla, Gobernador del Estado de 
Michoacán; así como el doctor Jorge Reséndiz García, 
Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia y del Consejo del Poder Judicial del Estado.

A las diputadas y los diputados se les cita para el 
día lunes 18 de septiembre, a las 11 horas, a efecto 
de celebrar sesión solemne con motivo de la entrega 
a esta Soberanía del Segundo Informe del estado 
que guarda la Administración Pública por parte del 
Titular del Ejecutivo del Estado.

Agotado el orden del día, se levanta la sesión. 
[Timbre]

Cierre: 13:06 horas..
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